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AA4 委員訪談

■惠州市政協委員、惠民服務社
執行會長王敏珠

身為香港土生土長的

「90」女孩，惠州市政

協委員、惠民服務社執

行會長王敏珠表示，政

協委員的身份，是機遇

也是挑戰。一方面，她

積極履行參政議政、建

言獻策的職能，高度關

注和推動惠州市的城市

發展新進程；另一方

面，她也充分發揮港澳

政協委員的作用，為維

護香港長期繁榮穩定添

磚加瓦。

明確分工統籌 帶動灣區航業發展

在昨日舉行的深圳經濟特區建立40周
年慶祝大會上，習近平總書記表

示，必須全面準確貫徹「一國兩制」基本
方針，促進內地與香港、澳門融合發展、
相互促進；必須堅持在全國一盤棋中更好
發揮經濟特區輻射帶動作用，為全國發展
作出貢獻。
李毅立對此深感認同。作為廈門航空有

限公司香港辦事處總經理，他從專業角度
分析稱，「香港要真正把自己作為祖國大
家庭的一份子，首先要發揮自己的影響
力，主動融入和帶動大灣區其他地區航空
業共同發展。」他特別指出，香港在國際
人才儲備方面做得非常好，尤其是在金
融、航空等方面，與國際接軌的人才充
足，這幾十年來都是珠三角地區的領頭
羊，香港國際機場更是全世界最優秀的機
場之一。儘管它的吞吐量不是最大，但是
增長量卻最快的，在營運上，香港機場排
名全世界第一，無論在機場的管理、航線
的管理上，都處於世界一流水平。所以他

建議，香港要發揮獨特的航運優勢，帶動
灣區其他地區，例如澳門、珠海、廣州、
深圳等城市的航業發展。
當然，各地區政府應該根據各個機場的

功能進行統一明確分工，不要出現惡性競
爭，如果將大灣區形容成一盤棋的話，一
定要明確分工與統籌，協同發展，共同捉
贏這盤棋。他舉例稱，香港現有機場已經
非常成熟，飛歐洲的可以香港為主；珠海
作為航空展的主要城市，可以着重發展成
為有特色的世界展覽品牌。若大灣區內的
各地政府可以做到統籌規劃，根據各地方
機場不同的功能與特點，在行政方面各有
側重，搭配資源，必能提高整體效率，提
高競爭力，更好的為乘客服務。

通過實習交流 改變對內地企業印象
李毅立一直非常重視青年交流工作，曾

連續五年組織香港大學生到廈門航空公司
總部實習40天，體驗不同部門的實際操
作。他回憶道，剛開始做招生面試時，有
些同學是持有懷疑態度的，但通過不短的
實習交流，學生的回饋非常正面，並對內

地企業有很大改觀。這讓他領會到，青年
工作不能流於表面，深入細緻的青年交流
活動一定會對學生起成效。
他分享稱，曾有一位比較叛逆的學生在

廈航紀念酒店實習後，在回饋報告中寫
道，「第一次幫客人提行李，當對方向他
致謝後，非常開心，感覺自己的工作受到
了尊重。」即使小小的細節都能令學生有
成就感，他認為提供機會給學生體驗非常
有意義。同時廈門航空優秀航組的奮鬥精
神，以及同事們對他們無私的教導與幫
助，也讓香港學生們對於內地企業的印象
得到很大的改觀。
還有一次令他印象深刻的，是組織香港

學生到李毅立的母校交流，參與的學生除
需要住學校宿舍，吃學校食堂外，還可以
親身體驗當地學生的家庭生活，另外通過
兩地學生共上一節體育課，讓他們結下了
深厚的友誼。他說，只要青年交流工作做
細緻、有新意，絕對有利於兩地青年的融

合交流。

港廈互贈物資 走出疫境共渡難關
內地疫情爆發期間，作為香港廈門聯

誼會副理事長兼秘書長，李毅立第一時
間積極組織鄉親們捐贈抗疫物資，幫助
廈門前線醫護人員家屬渡過難關。他
稱，會員鄉親們非常踴躍，短短時間內
共集得近50萬，並通過廈門市紅十字會
捐贈予前線醫護人員的家屬。他說，
「一個家庭的成員去前線，後方保障一
定要跟上。我們捐贈給前線醫護人員的
家屬主要是想讓前線醫護人員放心，也
讓他們感受到社會及境外民間團體對於
他們家屬的關心。」
而在香港疫情爆發的時候，廈門相關部

門亦捐贈口罩等防疫物資給香港廈門聯誼
會的鄉親們，李毅立說，在困難面前，只
有大家互幫互助，才能更快渡過難關，讓
生活重回正軌。

■廈門市政協委員、香港廈門聯
誼會副理事長兼秘書長李毅立

李毅立自2011年參加

廈門市政協，至今已近

10年。他說，政協是一

個非常有活力的組織，

自己的建言也得到了充

分的跟進。多年來，他

致力於促進青年交流發

展，並希望通過實事求

是做政協工作，為社會

做貢獻、盡綿力。時值

深圳經濟特區建立40周

年，他特從專業角度，

為灣區航空業未來融合

發展提出了建議。

：香港獨特優勢助灣區協同發展兩地細緻交流利青年改觀融合
李
毅
立

：港青北上謀求機遇發展擁護祖國支持香港抗疫
王
敏
珠

擔任惠州市政協委員之前，王敏珠已
堪稱「港青北上的典範代表」。

2016年底，原本就職於某知名會計師事務
所的她，毅然辭去穩定工作，北上廣東惠
州繼承父業，出任泰昌玩具廠總經理，開
啟人生的另一段精彩歷程。對此她表示：
「在香港經常聽說內地鼓勵大眾創新、萬
眾創業，加之粵港澳大灣區的孕育是百年
一遇的機會與挑戰，我對發展好自己的家
族企業，非常有信心。」

看好內地情繫惠州
在王敏珠看來，大灣區擁有無限潛力。

在中央政府的支持與扶持下，大灣區內地
城市與港澳的資本、人員、產業等連通會
進一步加強，在降低港澳部分產業成本的
同時，內地城市也可受益於港澳獨特的資
本市場制度。誠然，大灣區在發展過程
中，會出現文化思維、工作模式、社會制
度相關的分歧。但王敏珠相信，隨着時間
推移，這些問題將迎刃而解，最終大灣區
內城市將相互磨合，直至融合。「香港本
土已存在行業狹窄化、競爭壓力大等問
題，如要促進香港行業整體的良性循環，

融入大灣區至關重要也勢在必行。」
一路見證大灣區的完善發展，最令王敏

珠投入熱情的城市莫過於惠州。她強調，
身為第二代惠州人，她的根永遠在惠州，
將矢志不渝地凝聚鄉情鄉力，推動惠州香
港兩地溝通往來。擔任惠州市惠城區聯誼
會青委會主任期間，王敏珠積極參與舉辦
各類活動，聯繫祖籍惠州的香港年輕一
代，加深港人對惠州發展現狀了解，從而
也促進惠港兩地互聯互利。

啟發港青鼓勵北上
擔任聯誼會青委會主任之餘，王敏珠被

推選為惠州市外商協會青委會副主任，後
又入選廣東省僑商投資企業協會青委會副
主任。藉由這些平台，王敏珠也結識了一
批在內地創業工作的年輕一代，與他們共
同分享工作生活相關的經驗與感悟，為港
青北上的潛在問題積累解決辦法。同時，
王敏珠也讚賞大灣區各級政府和有關部門
的幫助扶持，大大增強了港青的創新創業
的自信心與驅動力，為港青北上實業的拓
展奠定了良好基礎。
「我想對有志於來大灣區發展的港青

說，目前內地各項配套已非常完善，只要
做好充分準備，機會終將屬於你們。」
王敏珠以惠州為例，惠州仲愷港澳青創

基地已於2019年正式啟動，涉及半導體芯
片、新一代電子信息技術、文創、新能源
材料等多個高新技術行業，等待港澳青年
前來奮鬥發展。鼓勵港青北上之外，王敏
珠也參與協助青委會組織港青走訪大灣區
城市，她寄語香港年輕人要有理想、有抱
負、有活力，才能趕上新時代發展的東
風，在大灣區發展浪潮中立於不敗之地。

擁護祖國支持抗疫
從香港社會現狀來看，樹立香港青年

對國家的正確認識的確至關重要。與王
敏珠不同，目前部分香港青年也存在不
了解內地，追求所謂的「民主」、「自
由」，扭曲社會事件真實情況，攻擊特
區政府乃至國家。對此王敏珠表示，部
分港青這種分裂國家的行為顯然不可
取，他們已被居心叵測的分裂勢力洗

腦，失去了獨立思考能力。但她相信在
國安法出台並實施的情況下，香港能在
法律的保護下止暴制亂、恢復穩定，令
社會整體重見光明與希望。
王敏珠對祖國和特區政府的支持，也體

現於對香港抗擊新冠疫情的擁護與讚好。
她強調，「在香港疫情形勢嚴峻的情況
下，國家無私伸出援手，為香港抗疫提供
了最有力的保障。」此外，她也認為特區
政府的抗疫措施瑕不掩瑜，在全球範圍內
已做到反應迅速、處理到位。雖然目前香
港疫情仍在持續，但她相信在政府、醫護
人員及市民的同心配合下，疫潮將得到徹
底消滅解決。
北上謀求發展，心繫祖國繁榮，王敏珠

正是新一代香港有為青年的榜樣與楷模。
她同時呼籲更多年輕人加入大灣區創新創
業的進程中來，在龐大的內地市場淘得屬
於自己的商機。正如她所說：「只有樂於
接受新鮮事物，在危機中尋求變化，才能
在提升過程中，找到自己的生存之道。」

■惠城區(香港)聯誼會成立3周年及青年義工團成立，團長王
敏珠上台領旗。

■王敏珠率領義工參加「守護香港大集會」，表達社會回復
安寧的願望。

■王敏珠與惠民服務社成員在疫情肆虐期間向市民派發抗疫用品

■李毅立（中）街站簽名撐國安法

■止暴制亂
期間，李毅
立（左）慰
問警察，感
謝他們依法
執法，保護
香港。

■李毅立曾
連續五年組
織香港大學
生到廈門航
空 公 司 實
習，圖為李
毅立（二排
左四）與實
習交流團學
生合照。


